
Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 14. März 2019 von Gemeinderat Ing. Roland Lohr 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Dr. Günter Riegler  
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 12.03.2019 
 
 

Betreff: Auffahrwarnsystem für Straßenbahnen 
                 Fragestunde 
 

 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 

 
 
Am 23.12.2018 ereignete sich in der Nähe des Bahnhofs im Bereich Eggenberger Straße – 
Waagner-Biro-Straße ein Auffahrunfall zwischen zwei Straßenbahn-Garnituren der Holding 
Graz Linien. Dabei wurden vier Personen verletzt, und an den beiden Garnituren entstand 
schwerer Sachschaden (mehr als € 700.000,-). Eine Straßenbahn der Linie 7 musste aufgrund 
eines Haltesignales anhalten, wobei die nachkommende und bergauffahrende Straßenbahn 
auf das Vorderfahrzeug auffuhr. Der Lenker hat die stehende Garnitur aus unbekannten 
Gründen übersehen.  
 
Mit einem Bremsassistenzsystem, wie es bei neuen LKW ab 7,5t vorgeschrieben ist, wäre ein 
solcher Unfall mit Sicherheit verhindert worden. Bei den neueren PKW gibt es bereits sehr 
kostengünstige Auffahrwarnsysteme. Allein mit Auffahrwarnsystemen könnte die 
Verkehrssicherheit wesentlich gehoben und derartige Unfälle mit Straßenbahnen verhindert 
werden. 
 
Aus diesem Grund richte ich an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen 
Gemeinderatsklub nachstehende 

 
Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 
der Landeshauptstadt Graz: 

 
Sind Sie in Ihrer Eigenschaft als Beteiligungsstadtrat bereit, an die Holding Graz Linien 
heranzutreten, um die Erprobung bzw. in weiterer Folge auch den Einsatz solcher oder 
ähnlicher Systeme anzuregen? 


